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第 ６ 回 

 

第６回 多田小学校・新山小学校統合委員会  会 議 要 旨  

委員長 

定刻となったため、これより第６回学校統合委員会を開会する。 

本日、傍聴者はいない。 

 

１ 議 事  

議事（１）統合新校の校名について  

 

委員長 

 それでは、議事（１）「統合新校の校名について」事務局の説明を求める。 

事務局 

 今回から校名の検討に入るため、先に校名選定のスケジュールを説明する。今回を含めて３～

４回、議論する時間がある。年明けぐらいに統合委員会の意見をとりまとめてほしい。校名の決

定後、校章や校歌の検討に入る。 

  

■資料「校名募集の結果について」事務局からの説明 

１ 校名募集期間  

平成２７年７月６日（月）～９月７日（月） 

２ 応募用紙配付及び応募箱設置場所 

南中野区民活動センター、多田小学校、南部高齢者会館、しんやまの家の４カ所 

※新山小学校は夏休み期間中に工事があるため設置していない。 

※両小学校の児童と保護者の方は、学校（担任の先生）への提出を可とした。 

３ 応募総数  

108 件 

開 催 日 時 平成 2７年９月２４日(木) 午後 6時 30分～７時２５分 

開 催 場 所 南中野区民活動センター洋室１、２号 

出席者 

委 員 

吉成武男、黒羽英晴、高橋芙佐子、大越謙多郎、 

小関貞柱、小林英子、大川奈々、大矢進一、石浦礼子、 

宮沢久之、道林京子、赤津知子、古澤貴子、松井敏、 

廣瀬淑識、片寄玲子、小菅和子、板垣淑子 

（敬称略、順不同） 

事務局 学校再編担当 

会 議 次 第 

【議事】 

１ 統合新校の校名について 

２ その他 

多田小学校・新山小学校統合委員会 要 点 記 録 

要 点 記 録 
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番号 学校名 よみがな 番号 学校名 よみがな

1 愛夢 あいむ 32 寺多 てらた

2 新田 あらた 33 寺山 てらやま

3 新多南 あらたみなみ 34 統合大 とうごうだい

4 一等 いっとう 35 友達 ともだち

5 笑顔 えがお 36 中野造色 なかのぞうしき

6 多山 おおやま 37 中野雑色 なかのぞうしき

7 神田 かんだ 38 中の町 なかのまち

8 神田川 かんだがわ 39 中野みなみ なかのみなみ

9 銀河 ぎんが 40 中野南 なかのみなみ

10 群青 ぐんじょう 41 中野南台 なかのみなみだい

11 栄弥台 さかやだい 42 南郷 なんごう

12 さくら さくら 43 新多 にった

13 桜川 さくらがわ 44 新田 にった

14 桜坂 さくらざか 45 ハルカ はるか

15 ささの葉 ささのは 46 南 みなみ

16 新桜 しんおう 47 南が丘 みなみがおか

17 新神岡 しんかみおか 48 南台 みなみだい

18 神自 じんし 49 みなみだい みなみだい

19 新田 しんだ 50 南台神校 みなみだいじんこう

20 新多田 しんただ 51 南台西 みなみだいにし

21 新多田山 しんただやま 52 南台南 みなみだいみなみ

22 新友 しんとも 53 南台躍 みなみだいやく

23 新南台 しんみなみだい 54 南多山 みなみたやま

24 水声 すいせい 55 南中野 みなみなかの

25 星光 せいこう 56 南中野第一 みなみなかのだいいち

26 清流 せいりゅう 57 南の杜 みなみのもり

27 戦時 せんじ 58 みはらし みはらし

28 雑色 ぞうしき 59 みらいの樹 みらいのき

29 多田新山 ただしんやま 60 山田 やまだ

30 多田山 ただやま 61 夢ノ木 ゆめのき

31 多山 たやま 62 りんどう りんどう

４ 校名の数 

62 件 

  

■資料「校名募集の結果について（一覧表）」事務局からの説明 

応募されてきた校名を 50 音順にした一覧である。同じ漢字を使用していても、読み方が違う

場合は、ひとつの校名として掲載している。 

 

委員長 

 校名について、説明のとおり多数の応募があった。委員には資料が事前に送付されていたので、

内容の確認をしていると思う。今回は校名について委員の感想等を聞いた後、どのようにして絞

り込んでいくかを協議していく。まず、今説明のあった資料の内容について何か意見等あるか。 

委 員 

 私たち新山小学校のメンバーは、先週中野神明小学校・新山小学校統合委員会に参加した。校
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名については、両統合委員会で、すり合わせをしながら進めていった方が良いのではという意見

が出ていたと思う。中野神明小学校・新山小学校統合委員会で出た意見を、参考に事務局から説

明してほしい。 

事務局 

 中野神明小学校・新山小学校統合委員会では、校名について地域や地名に関するものが良いと

いう意見や、反対に地域や地名が入っていないものが良いという意見の両方の意見があった。ま

た、単純に両校の名前を組み合わせた校名については、地域で新しい名前を決められなかったと

捉えられるのではないかという意見があった。大きくまとめるとこの３つの意見があったと思う。 

委員長 

 多数の校名が出ている中で、地名や今の校名を入れるか入れないかで思いが割れているという

ことのようだ。基本的には現在の多田、新山という名前・文字はなるべく使わないようにゼロベ

ースで、という考え方があると思う。それはこれから統合委員会内で協議していきたい。 

委 員 

 応募された校名の中に、南の杜小学校とあるが、「杜」という漢字は、おそらく常用漢字では

ないと思う。常用漢字以外の漢字を使用しても問題はないのか。 

事務局 

 「杜」という漢字を使用している都内の小学校名を確認したので、問題ないと認識している。 

委 員 

 応募された校名を、統合する校名を合体させた名前、未来や夢のイメージが由来の名前、地域

の自然の名前、地名・地域の名前等、グループ分けすると分かりやすいと思う。それぞれのグル

ープの中で良いものを探して、最後にそこから選ぶこともできるのではないか。 

委員長 

 それぞれ校名を見て思ったこと、感じたことをそのように言ってもらえるとありがたい。 

委 員 

 いろいろな校名を考えてくれたなと感心した。地域の皆さん方が多田小学校と新山小学校のこ

とを考えて応募してくれたことが分かるので、非常にありがたいと思う。また、選ぶのが難しい

とも感じる。 

委 員 

 予想どおりの校名が結構あったなというのと、中野神明小学校・新山小学校統合委員会と協議

しながら互いに新しい校名をつけられたら良いと思う。 

委 員 

 南中野地域の２校の校名が一緒に決まるため、その辺は配慮して決めていきたいと思う。 

委 員 

 平仮名の校名も良いと思うし、桜など花が入っていても良いと思う。これから子どもたちが、

ここで新しい学校を築いていく名前になるので、子どもたちのために、未来のために何か意味の

ある言葉で、校名をつけられたら良いと思った。 

委 員 

応募数10８件で校名が62件ということは、重複して応募があった校名がかなりあると思う。

多数決でないと承知しているが、参考に重複して応募があった校名を教えてもらいたい。 

委員長 

 事務局、いかがか。 

事務局 

 統合委員会の総意で知りたいということであれば、２票以上の応募があったものを紹介する。 

委員長 

 皆さんよろしいか。 

―異議なしー 

事務局 
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 それでは、２票以上応募があった校名について、資料「校名募集の結果について」の一覧表の

番号と校名を読み上げる。８番「神田川」、20番「新多田」、21番「新多田山」、23番「新南

台」、31番「多山」、41番「中野南台」、46番「南」、48番「南台」、49番「みなみだい」、

55番「南中野」、61番「夢ノ木」、62番「りんどう」以上。 

委員長 

 重複して応募があった校名が発表されたが、あくまでも参考ということでお願いしたい。 

委 員 

 私は地域の歴史が好きなので「雑色」や、新校の校区が南台なので「南台」も良いと思った。

中野神明小学校の場所にできる新校の校区は弥生町だと思う。 

委 員 

 先ほどの意見もよくわかるが、両方の新校に弥生町の子と南台の子が入ると思う。また、中野

神明小学校・新山小学校統合委員会では事務局が校名を「中野区立○○小学校」と正式名称で読

み上げた。音の響きが良く分かったのでこちらでも読んでもらいたい。また、委員から追加で校

名を出したいという意見があった。それもこちらで決めなくてはいけないと思う。 

委 員 

 私は基本的には学校の名前は聞いて、どこにあるのかが分かるようなものが良いと思っている。

ただ、これを見ていると、児童たちが両校の名前を残すために一生懸命名前を考えてくれたのが

よく分かって、悩んでいる。ただ、校名を聞いた時に漢字が思い浮かばないようなものは、やめ

たほうが良いと思う。  

委 員 

 校名一覧を見た時に、私はこの近くの出身ではないので、歴史や昔こういう地名だったからと

いう理由の校名が自分としてはあまりなじまないと感じた。子どもも明るい響きの校名が良いと

言っているので、ある程度校名を絞ったときに、子どもたちの意見も聞いて、呼びやすい名前と

いうのも考えたいと思った。 

委 員 

 学校に応募箱を置いて児童と担任の先生と話をしながら考えたことに、とても意味があったと

思っている。児童は統合までの２年間と新しい学校のことも考えながら、校名を作ってきている

と思う。その気持ちを大事にしながら、新しい学校にふさわしい校名をいろいろな観点から考え

ていければ良いと思う。 

委 員 

校名を見ていると、本当に皆さんよく考えてくださったなというのを感じる。私個人は、新し

い学校を作るという観点で、新山小学校とか多田小学校に直接かかわり合いがある名前をつける

と、いつまでもそれに引きずられていく気がするので、新しい学校がスタートするときにはいか

がかと思っている。 

委 員 

 多数の校名があって驚いている。地名に関するものばかり出るのかと思っていたが、ハルカ、

みはらし、りんどうなど工夫しているものも多くあった。友達小学校は夢があって良いなと思っ

た。ただ、地名に目をつけて考えた児童も多かった。どの校名に決まっても児童の意見は生きる

と思っている。 

委 員 

 応募された校名を見ていると、この地域が大好きだということが伝わってくる。中野神明小学

校・新山小学校統合委員会で、南地域の新校2校は同時に開校する兄弟学校のようなもので、対

になるような言葉が入っている校名が良いという意見があった。それ以来、対になる言葉を考え

ているが、ひかりとのぞみや大地と大空などしか思い浮かばなかった。「僕たちずっと仲間の学

校なのだ」という意味の良い対になる言葉があればと思っている。 

委員長 

 皆さんから意見、感想を伺った。これから絞り込む方法について協議するが、その前に事務局



 5 

に校名の読み上げをお願いする。 

（校名読み上げ） 

委員長 

 「中野区立」という言葉を入れて読んでもらった。また響きが変わって、それぞれイメージで

きたかなと思う。 

統合新校の校名について、応募された校名をもとに協議すると先の統合委員会で決定している

が、どういう形で候補を絞っていくか、何か意見等あるか。 

委 員 

 参考に中野神明小学校・新山小学校統合委員会の協議結果を事務局からお願いしたい。 

事務局 

 中野神明小学校・新山小学校統合委員会では、応募された校名の中から委員が良いと思うもの

を３つ選んで投票することになった。郵送用の封筒と資料を配付し、考えてもらっている。その

中で、先ほど委員から話があったが、この中にない校名を追加する場合は、３つのうちの１つに

それを入れて出してもらうことになった。 

委員長 

 第一中学校・富士見中学校統合委員会の時も、そのような形でやっていたと思う。消去法にす

るか、それともここにいる委員がそれぞれ何個か選んで、絞り込む方法にするのか。いかがか。 

委 員 

 たくさん校名が出ているので、まず消去法で１回目の絞りをしたらどうか。 

委 員 

 消去法ではなく、委員が良いと思った校名を挙げてもらってはどうか。また何回か議論する機

会があるので、それでまた議論の方法を考えていけば良いのではないかと思う。 

委員長 

事務局の説明では、あと２，３回議論できる。 

委 員 

 何校か良いと思うものを選んでいきたい。ただ、募集時の決まりごとで、片仮名は使用しない

という条件があった。それに該当するものは外して、条件に合うものから選ぶのが良いと思う。 

委 員 

 統合される２校の名前が合体している校名を適当とするか否かを決めると、数がかなり減ると

思うがいかがか。 

委員長 

それでは片仮名の入った校名を外す。それから、今、意見があったように多田小学校、新山小

学校を合体させたような校名は外すということで良いか。 

―異議なしー 

委員長 

 では、外す校名をここで決めるのか、それともそれぞれで判断するのか。 

委 員 

 この場で決めてしまいたい。 

委員長 

 皆さんよろしいか。 

―異議なしー 

委員長 

2番「新田」、3番「新多南」、6番「多山」、19番「新田」、20番「新多田」、21番「新

多田山」、29番「多田新山」、30番「多田山」、31番「多山」、32番「寺多」、33番「寺山」、

43番「新多」、44番「新田」、45番「ハルカ」、54番「南多山」、60番「山田」、61番「夢

ノ木」を外す。それ以外で皆さんが３校を選び、事務局でそれをまとめて、また議論していくと

いうことで進めたいがいかがか。選ぶ数は３校で良いか。 
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―異議なしー 

事務局 

 選定用紙と郵送用の封筒を配付する。先ほど外した校名にマルをつけないように気を付けてほ

しい。提出期限は１０月２日金曜日までということでお願いしたい。 

委 員 

 ３校選ぶとして、ここにない校名を書くのであれば、２校選んで新しい校名を１つ書くという

こともできるのか。 

委員長 

 ３校選ぶ中で、応募のあった校名の他に新しい校名を出すことを認めるかどうか、いかがか。 

委 員 

 応募された校名を参考にして統合委員会で決めるということで募集しているため、追加するこ

とも可能であると先週の中野神明小学校・新山小学校統合委員会で確認している。 

委 員 

ここで合意がとれるのであれば、追加もありにしたらどうか。 

委員長 

 用紙に追加の校名を書くところはあるか。 

事務局 

 空いている欄があるのと、分かるように欄外に書いてもらっても構わない。 

委員長 

 それでは、追加の校名を認めるということでよろしいか。 

―異議なしー 

委 員 

 追加は良いと思うが、次回の資料を作成する時に分かりやすいように追加の校名には印をつけ

たほうが良いと思う。 

事務局 

 次回、資料作成時に留意する。 

委員長 

 続いて、統合委員会の資料の取り扱いについて協議していく。事務局の説明を求める。 

事務局 

 統合委員会の資料は、会の終了後に区役所５階の学校再編担当で公開している。また統合委員

会ニュース等も作成し、地域の方や保護者の方に内容の周知をしている。今回から校名の協議に

入り、資料の取り扱いについてどうするか協議いただきたい。 

中野神明小学校・新山小学校統合委員会では、校名の追加を認めたため、当日資料と整合性が

とれないのではという意見があり、資料・要点記録の公開、ニュースの発行を合わせて行うこと

とした。 

委員長 

 要するに、中野神明小学校・新山小学校統合委員会では全て同じタイミングで公開していくと

いうことのようだ。こちらもそのようにしたい。今の説明でよろしいか。 

―異議なしー 

 

議事（2）その他 

 

委員長 

 それでは、議事（２）その他に入る。円滑な再編のための取り組み事業について、事務局の説

明を求める。 

事務局 

 平成29年度に統合する小学校では、統合後に円滑な学校運営を行えるよう、「円滑な再編のた
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めの取り組み事業」というものを実施している。今年度は、統合した平成29年度に６年生となる

現在の４年生を対象に事業を実施している。今年度の第１回目は新山小学校で、和太鼓教室を行

った。これから当日の様子を撮った写真を回覧する。合わせて、校長先生から当日の児童の様子

をお話しいただきたい。 

委 員 

 ３校で集まっていろいろな活動をする機会を作ろうということで、第１回は新山小学校で和太

鼓教室を実施した。３校の子どもが混ざり合う形で５グループに分かれて、和太鼓の体験を行っ

た。講師は新山小学校の卒業生で、過去には中野神明小学校でも和太鼓の体験をさせていただい

たり、夏祭りなどにも来ていただいたりしている。 

今回実施して良かったと思うことは、４年生というのは変な意味でのこだわりがなく、すんな

りと「仲よくしよう」、「一緒にやろう」という雰囲気で活動できたことである。今回は会場と

なった新山小学校の児童が司会等を行った。運営の形もできてきたので、この活動を中心にして

交流がさらに深まれば良いと思っている。 

今後は中野神明小学校で10月21日水曜日に体つくり教室、年明けに多田小学校でなわとび教

室を実施する予定である。 

委員長 

 とても良い取り組みだと思う。次回も報告してほしい。最後に次回の日程調整を行う。次回は

11月10日火曜日、時間は１８時半から会場は南中野区民活動センター洋室１，２号で実施した

いと思うがよろしいか。 

―異議なしー 

委員長 

 本日の統合委員会はこれをもって終了する。 


